

# NEWS aus dem Elternrat März 2018

#### Liebe Eltern

Im Elternrat schwirrt es momentan wie in einem Bienenstock

Elternrätinnen und Elternräte bereiten diverse Aktivitäten vor, z. B: die Info-Veranstaltung zum Schulstart Anfang Mai, ein eigenes Elternrats-Mailing, oder sie unterstützen eine Pedibus-Initiative der Gemeinde, d.h. eine Initiative, über die sich Eltern untereinander organisieren, damit ihre kleineren Kinder zu Fuss (*per pedes*) zur Schule begleitet werden.



An der letzten Sitzung haben wir uns mit Sara Iselin, der Leiterin der Tagesschule, ausgetauscht. Zudem haben wir schon einzelne organisatorische Punkte betreffend Schulfest 2018 mit Vertreterinnen der Schule angeschaut. Näheres dazu und noch einiges mehr finden Sie in diesem Newsletter.

Viel Spass beim Lesen!
Ihre Elternrätinnen und Elternräte

## Tagesschule: Immer im Austausch

Einmal im Jahr trifft sich der Elternrat mit Sara Iselin, Leiterin der Tagesschule. Auch dieses Mal haben wir wieder Sie als Eltern um Themen für diesen Austausch gebeten. Herzlichen Dank für Ihre Rückmeldungen! Im Folgenden lesen Sie, was Sara Iselin zu einer Auswahl von Fragen gesagt hat.

190 Kinder betreut die Tagesschule im Hessgut jede Woche. Sie gehen dort Mittag essen, verbringen Freizeit und können dabei Bande zu Kindern aus anderen Klassen knüpfen. Wichtig ist auch die Beziehung zu den Mitarbeitenden der Tagesschule, von denen 60% eine pädagogische Ausbildung haben. Ein höherer Anteil an Personen mit pädagogischer Betreuung ist aus Kostengründen nicht möglich.

#### Stärker durch Zusammenarbeit

Die hohe Qualität in der Betreuung erreicht die Tagesschule auch durch die enge Zusammenarbeit mit den Lehrkräften, dem Hauswart und den Eltern. Sara Iselin äusserte sich an der Sitzung des Elternrats sehr zufrieden über den Austausch mit den Eltern. Sie schätze es, dass die Eltern sich so rege mit ihren Anliegen und für Rückmeldungen an sie wenden würden.

## **Neuer Schwung im Alltag**

Im laufenden Schuljahr hat die Tagesschule einige Neuerungen in den Alltag gebracht. So essen die Kinder zum Zvieri Früchte aus der Region, die die Tagesschule bei einem Bauern in Gasel bezieht. Auch das Brot, das die Kinder in der Tagesschule verspeisen, kauft die Tagesschule beim lokalen Bäcker ein. Bei den Mahlzeiten herrscht – wie Sara Iselin es umschrieb - «Lageratmosphäre». Dabei lasse es sich nicht vermeiden, dass es lauter als am Familientisch zugehe. Um gerade am Mittag die anfangs sehr aufgeregte Atmosphäre zu beruhigen, hat die Tagesschule 4-5 Schweigeminuten zu Beginn der Mahlzeit eingeführt. So werden die Kinder ruhiger, können sich besser auf das Essen konzentrieren und sich nach der Redenspause angeregt unterhalten. Die Kinder haben diese Neuerung positiv aufgenommen. → s. Rückseite

## NEWS aus dem Elternrat, März 2018

#### Frische Luft

Zwischen 13 und 14 Uhr gehen die Mitarbeitenden der Tagesschule 2 und 3 regelmässig mit den Kindern nach draussen. Sara Iselin hob hervor, wie wichtig die Möglichkeit zur Bewegung an der frischen Luft für die Kinder sei, bevor sie wieder in den Unterricht am Nachmittag gingen.

Hausaufgaben im Tagesschulalltag Immer wieder ein Thema ist die Möglichkeit, nach dem Mittag Hausaufgaben in der Tagesschule zu machen. Hier verwies Sara Iselin auf die Einführung des Lehrplans 21. Mit diesem ändere sich auch die Praxis der Hausaufgaben. Zukünftig würden die Kinder je nach Alter maximal 30, 45 oder 90 Minuten Hausaufgaben pro Woche haben.

Infos zum Lehrplan 21 http://be.lehrplan.ch/index.php

## Ab auf die Baustelle!

Bauen & Bauwerke stehen am 22. Juni 2018 beim Schulfest im Mittelpunkt. Wir Eltern können auch mithelfen. Hier ein paar erste Anfragen an Sie!



- Für das Fest benötigt die Schule etwa 60 Bänke & Tische, die sie bei der Landi in Köniz leihen könnte. Für den Transport der Bänke & Tische sucht die Schule Eltern mit Fahrzeugen, die diese am Freitag zur Schule bringen und am Samstag (nach dem Fest) zur Landi zurückbringen könnten.
- Eine Klasse würde gern einen Stand organisieren, an dem die Besucherinnen und Besucher mit Hammer, Nägeln und Säge etwas aus Holz bauen könnten. Die Schule sucht zum einen Holzmaterial und zum anderen eine Person mit Schreiner- oder Zimmermannskenntnissen, die diese Aktion begleiten würde.
- Pflaster für Wunden & erste Hilfe Für den <u>Sanitätsstand</u> sucht die Schule Eltern mit Erste-Hilfe-Kenntnissen oder medizinischer Ausbildung, die beim Fest den Stand zeitweise betreuen.

Bitte melden Sie sich bei Beatrice Burren unter beatrice.burren@spychertextil.ch..

### Sicher mit dem Velo im Verkehr

Pro Velo Bern organisiert im Juni und September 2018 Velofahrkurse für Kinder ab 6 Jahren in der Gemeinde Köniz. Die Kurse vermitteln Grundkenntnisse rund ums Velofahren und bieten Gelegenheit zum Üben im geschützten Raum und auf Quartierstrassen.

→ Mehr Infos: www.velokurs.ch



(Quelle: Pro Velo)

Bereit als Freiwilliger Pro Velo bei der Durchführung der Kurse zu helfen? Dann melden Sie sich <a href="http://tiny.cc/fahrkurs">http://tiny.cc/fahrkurs</a>